



Frontenis

AÑO 5 NÚMERO 48

30 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Frontenis'16

Arrancan las ligas territoriales

- La FEP liderará el proyecto Frontenis'16 que trata de aglutinar al mundo del frontenis para empujar esta modalidad en número de practicantes e impacto internacional.
- El mejor tejido competitivo de Pelota de España arranca con las ligas de frontenis preolímpico de federaciones y asociaciones deportivas
- La FPCV da un paso adelante y adopta sus normas a los criterios de la Española: tanteo por sets y pelota X3.
- Madrid opta por mantener el tanteo a 35 con tanto doble y competir con dos pelotas oficiales F/S y Oxone X3
- FPCL continua con Oxone Swift y tanteo por sets.

Contenido



Escapate TECNIFIBRE	3
Cartas al director: Ya sabemos a quien corresponde por Enrique Palomero	4
Editorial: Ligas Territoriales y Frontenis'16	5
FRONTECNICS 2013: Suscríbete	6
El Frontenis de perfil: Madrid a contracorriente	7
ASPE Asociación Pelota Madrid	9
Liga Andaluza de Frontenis Preolímpico 2013	10
La Pedrera por Pau Galindo	11
Rebanando desde México: Se acerca la Copa del Mundo	13
Desde la contracancha por Javier Ribas	15

Escaparate Tecnifibre



Tecnifibre®

Lo nuevo de **Tecnifibre** a tu alcance...

front
tour



Para jugadores de competición

que buscan **potencia, manejabilidad y spin**

Peso: 255g
 Tamiz: 645in²
 Balance: 330 mm
 Cordaje: DURAMIX HD 1.35 BLACK
 Plan de Encordado: 16*20
 Grip: XTRA GRIP NEGRO
 Talla de grip: 1 a 3



DOUBLE PASS

► La innovación específicamente dedicada al Frontenis.
 Un plan de encordado de serie, que permite realizar un encordado doble, para aumentar aun más el rendimiento.
 Las 3 cuerdas verticales centrales & las 3 horizontales se pueden duplicar gracias a un plan de canutillos sobredimensionados nuevo sin alterar la estructura del marco.
 ► Más spin para jugadores de competición



Álvaro Moreno. Subcampeón de España frontenis preolímpico absoluto 2012 y campeón de Europa 2012

frontenis



front
pro



Para el jugador que compete

y buscan **control y rendimiento**

Peso: 280g
 Tamiz: 740in²
 Balance: 325 mm
 Cordaje: DURAMIX HD 1.35 BLACK
 Plan de Encordado: 18*19
 Grip: XTRA GRIP NEGRO
 Talla de grip: 1 a 3



TOUR 12 YELLOW
 Funda 12 raquetas
 6 compartimentos
 78 cm x 33 cm x 36 cm

front
expert



Para jugador ocasional

y de ocio incluso es válida para **algunos jugadores que compiten**

Peso: 250g
 Tamiz: 710in²
 Balance: 350 mm
 Cordaje: SYNTHETIC GUT 1.35 BLACK
 Plan de Encordado: 16*20
 Grip: EXTREM NEGRO
 Talla de grip: 1 a 3

Cartas al director



Carta abierta

Ya sabemos a quién corresponde

En el anterior escrito decía, “a quien corresponda”, pues bien ya sabemos a quién corresponde, y no es otro, que la máxima autoridad federativa española, sí, es a usted a quien corresponde **tomar cartas en el asunto**, ¿en qué asunto? Pues el de esa comunidad donde por culpa de la prepotencia, chulerías, y unos delirios de grandeza desmesurados, el frontenis federado se está desquebrajando, pasando de una de las más numerosas ligas de España, con cientos de equipos en competición, mas de tres mil jugadores cada semana compitiendo, con unos niveles altísimos de competición, con una estructura federativa envidiable, y sin embargo nos encontramos en estos momentos con parte de esa estructura que ya no existe o no funciona, con dos ligas paralelas, “dos federaciones”, y todo el mundo del frontenis totalmente dividido. Cada temporada, la fuga de clubes y jugadores a la otra liga va en crecimiento, motivados en parte por el incremento constante de las cuotas a pagar por jugadores y clubes y dirigidas fundamentalmente a cubrir las numerosas y en algunos casos abultadas deudas producidas por esa prepotencia, esos delirios de grandeza y de algunas situaciones que apuntaba en el anterior escrito. En las asambleas solo acuden unos pocos, la mayoría aquellos que han sido premiados con regalos deportivos, por tanto sirven de bien poco.

El abandono que durante años han sufrido los equipos que forman parte de las divisiones inferiores y esa gran masa de jugadores, que no forman parte de esos pocos, la “elite”, (la olímpica), pero que con sus aportaciones mantienen una gran parte de los abultados presupuestos federativos, sin recibir prácticamente nada a cambio, con el lema “Juega, paga, y calla”, y que además se tienen que costear todos los gastos de la competición, pistas, equipajes, desplazamientos, material deportivo, incluido las pelotas de juego, por cierto las pelotas merecen un capítulo a parte, que otro día contaremos. Todas estas circunstancias son las que ocasionan entre otras que el mundillo del frontenis Valenciano se esté dividiendo poco a poco.

Por todo ello creo que siendo usted, la máxima autoridad del frontenis Español, si no toma cartas en el asunto, mucho me temo que se producirá un cisma con una muy difícil solución.

Enrique Palomero JN 074

Editorial



Ligas territoriales y Frontenis'16

El año deportivo del deporte del frontenis se divide claramente en dos periodos. Por un lado el periodo estival, en el que los Torneos de Frontenis se suceden (muchas veces atropellándose en un mismo fin de semana), en los pueblos de la geografía española. Castilla y León, Rioja, Aragón, Castilla La Mancha, Madrid y Comunidad Valenciana son, quizás, las principales comunidades autónomas en las que mas abundan estos tipo de torneos. Mayoritariamente los torneos se realizan con pelota no presurizada debido a la variedad de morfologías de los frontones, siendo la pelota no presurizada la que mejor se adapta a cualquier tipo de frontón.

Por otro lado a partir de septiembre las Federaciones Territoriales ponen en marcha sus motores para organizar las ligas de frontenis preolímpico que en su mayoría se juegan con pelota preolímpica presurizada (Oxone X3, Swift, F/S y klenser) y que cubren las estaciones de otoño, invierno y primavera.

En lo que se refiere a España y a las modalidades de frontón a 30 metros, el frontenis preolímpico en su variedad de pelota presurizada y no presurizada constituye el verdadero tejido competitivo del resto de modalidades de 30 metros (frontenis olímpico y Paleta Goma).

El Frontenis Preolímpico tiene un inconveniente muy grande a la hora de poderse exportar a otras naciones o incluso a la FIPV como modalidad internacional y es la gran variedad de normas, de formas de contar y de tipos de pelota con las que se disputan sus competiciones. Lo que por un lado le da

riqueza, por otro le penaliza a la hora de poder penetrar como una modalidad internacional reconocida.

Quizás hemos tardado algunos años en que el colectivo del Frontenis Preolímpico se siente y discuta que es lo que quiere para su modalidad. Una opción es dejar las cosas como están y que cada territorio juegue del modo que le gusta (tanteo y tipo de pelota) y otra acordar una mayor unificación en sus normas y en sus formas de juego con el fin de llegar a algún punto que a todos nos interese..

De esto y de ganar la batalla a otros deportes de raqueta fomentando que un mayor número de jugadores de frontenis se va a discutir (entre otros temas) en la primera reunión del proyecto que la Federación Española de Pelota ha llamado **Frontenis'16**.

Es una gran oportunidad para que todos aquellos clubes, federaciones territoriales, asociaciones de frontenis y otros entes que pertenecen al colectivo de nuestro deporte se sienten, aporten sus ideas, discutan y lleguen a acuerdos para lograr objetivos consensuados.

La primera reunión es el próximo sábado **5 de octubre a las 10:00h** y todo el mundo está invitado. Solo hace falta rellenar una solicitud que os envía la Federación Española de Pelota para poder estar presente. Es muy importante la participación de todos. **De nosotros depende.**

Jesús M. Movilla
Club Frontenis Getafe

FRONTECNICS

FRONTECNICS

Cuadernos Técnicos de Frontenis

WallTennis Coach's Magazine

FRONTECNICS 2013, la revista especializada de Frontenis **SUSCRIBETE POR TAN SOLO 20 EUROS**

¿A qué esperas para disfrutarla?



FRONTECNICS cuenta con los mejores especialistas en cada área para alumbrarnos un camino lleno de sombras:

- **La Técnica en el Frontenis** por *Javier Ribas* (Director Técnico del Club Valenciano Natación)
- **Preparación Física para el frontenista** por *Jose Luis Raga* (Preparador Físico)
- **Fisioterapia en el frontenis** por *Jose Carlos Martínez* (Fisioterapeuta de la Selección Nacional Frontenis)
- **Psicología y Frontenis** por *José Luis Raga* (Psicólogo del deporte)
- **Historia y protagonistas del Frontenis** por *Roberto Polit* (Seleccionador Nacional Mexicano)

Esta publicación exclusiva puedes recibirla por solo **20 euros anuales**. Si solo estas interesado en un número en concreto, lo podrás obtener por tan solo **5 euros**. Si estás interesado en recibir artículos de frontenis especializados de calidad en tu correo, dirígete a:

todo.frontenis@gmail.com

Conoce tu deporte, no te arrepentirás

El Frontenis de perfil...

En cada número **Carlos Domínguez (a la derecha)** del **Club Frontenis Galapagar** y **Juan Antonio García Santurde del Club Frontenis Rivas (a la izquierda)** debatirán sobre ciertos temas recurrentes en el mundo del frontenis preolímpico analizando los pros y los contras. *El Frontenis visto desde ambos perfiles.*



MADRID A CONTRACORRIENTE

Carlos Domínguez / @carlitros_78

Pues ya está aquí de nuevo otra temporada más ¿con ganas, con energía? ¿qué nos deparará este año el mundo frontenístico? a priori en cuanto a las novedades podemos destacar la decisión de la FEP en firmar en exclusiva como pelota oficial la marca Oxone, además de continuar en la línea marcada por la FIPV en cuanto a los tanteos por sets, una decisión que veremos si es acertada o no pero que deja muchas dudas a los deportistas ya que parece desde fuera que responde a temas económicos más que deportivos, veremos a ver como afecta a las federaciones territoriales dicha decisión que condiciona y mucho a los jugadores que tengan intención de competir en los Campeonatos de España que se avecinan, que por cierto es un acierto el cambio de fechas, dejando que las ligas territoriales discurren sin parones para luego participar en dichos campeonatos.

En este sentido la única federación que NO sigue la dirección tomada por "la Española" vuelva a ser la madrileña, recientemente renovada en su junta directiva.

Es decir, Madrid sigue compitiendo con el tanto doble (injusto y anticuado en mi opinión, pero eso forma parte de otro debate) y tras una votación en sede federativa se acordó el homologar 2 tipos de pelota diferentes (oxone y fs) para las competiciones desmarcándose claramente de las recomendaciones de la FEP ¿se han obviado, que acarrearía esto de cara a los campeonatos de España?.

Yo creo que la decisión de la FEP no es acertada y que no necesariamente hay que "comulgar con ruedas de molino" pero lo que es más preocupante es la sensación de que Madrid va por su lado y el resto por otro, la desunión y la falta de acuerdos estoy convencido que hacen un flaco favor a este deporte y más cuando la FMP ha tenido que afrontar varios problemas relacionadas con las subvenciones en mitad de una situación económica de por sí complicada y que debería de ser convenientemente explicada a sus clubes asociados, así como el proyecto que hay pensado para este mandato y *qué* opinión tiene la FMP de estos asuntos.

¿Juanan, desde aquí te sumas a la iniciativa de pedir que el presidente de la FMP conceda una entrevista a Jesús Movilla y que los federados podamos saber algo más de NUESTRA federación?

Juan Antonio García / @jagsanturde

Efectivamente empezamos la temporada con ilusión, cada uno con la suya. Tú estarás muy contento con tu cambio de equipo y de objetivos, ¡mucho suerte, Carlos, y resto de lectores! ¿Qué nos deparará? Bueno, aún es pronto para saberlo, claro. Pero de momento sí es cierto que hay una auténtica batería de novedades

El Frontenis de perfil...

Novedades que mencionas, como si deberíamos, antes de opinar sobre la conveniencia o no de alguna de ellas, la misma conveniencia de algunas federaciones (en este caso la madrileña) de no seguir las normas y dirección que impone la española. Yo creo que esto sólo consigue confundir a los jugadores y posibles aficionados, que ven que en cada sitio se juega de una manera distinta. Hay un largo camino para difundir nuestro deporte y, en mi opinión, el punto más importante es la mayor homologación posible; de pelotas, normas, tanteo, etc. No puede ser que en Madrid y Guadalajara, por ejemplo, se juegue con normas diferentes. Sí pienso que ninguna federación debería tener normas en sus competiciones diferentes a las de la española, eso no es bueno. Algunas normas vienen de la Federación Internacional, y es lógico que todas las nacionales la sigan. Yo lo tengo claro, los cambios que propugna la española vienen de nivel internacional y hay que seguirlos si no queremos volver locos a nuestros aficionados y seguidores.

Ahora podemos opinar de algunas de las normas: a mí no me parece mal el tanteo por sets, aunque en preolímpica pierde mucho su esencia, puesto que en mi opinión los jugadores ya están por encima de la bola y es muy complicado a alto nivel conseguir una devolución fácil de rematar. El tanto doble no creo que tenga sentido si se cambia de bola, en ninguna otra modalidad de pelota hay esa regla y es un poco artificial. El tema pelotas es complicado: la fábrica de la FS ha tomado el pelo a los jugadores con sus remesas alternas de bolas buenas y pésimas, por eso se cambió de marca, pero claro, si se deja una sola, nada le impide a ésta hacer lo mismo que aquélla. El tema del cambio de fechas para el campeonato de España era algo ya cantado, pillaba en mitad de la temporada, cuando debería ser al final; me parece un gran acierto, las cosas como son, tenía más inconvenientes que ventajas la fecha anterior.

En cuanto a lo que comentas de la FMP, te remito a lo de antes, homologación: si lo hace FIPV, y luego la FEP, lo tendrán que hacer igualmente todas las territoriales, no podemos ir cada uno por nuestro lado como el ejército de Pancho Villa. Desde aquí, yo también, me sumo a tu petición de transparencia en la FMP, no sólo en reuniones a la que poca gente puede acudir: también usando su web, publicando comunicados, usando las nuevas tecnologías, que para eso están. ¡Nos vemos en los frontones!

Sugiere temas de debate a través de twitter:

@jagsanturde y @carlitros_78

ASPEMAD Asociación Pelota Madrid

ASPEMAD, PELOTA EN MADRID



Queremos presentaros a todos los lectores la asociación **aspemad** (Asociación Pelota Madrid). Nuestra intención es promover **las modalidades internacionales de frontenis de 30 metros** (olímpico y paleta goma) lo que queremos hacer es conseguir que todos los jugadores de Madrid y alrededores jueguen asiduamente durante todo el año a estas modalidades, nuestro objetivo es organizar entrenamientos y organizar torneos, esto ya va siendo realidad de hecho organizamos todas las semanas entrenamientos de olímpica y paleta en frontones como Valdemoro, Torrejón o Rivas.

Además hemos organizado **torneos de frontenis olímpico** en Torrejón en marzo, en Valdemoro en junio y en el Molar en julio, queremos también organizar torneos de paleta y al menos uno de olímpica por

mes, creando un circuito, pronto habrá torneos de olímpica en Fuensalida, Pinto, San Agustín del Guadalix, también queremos promover más a largo plazo este deporte entre la base haciendo videos de estas modalidades y llevándolos a colegios para traer jóvenes a este deporte y crear escuelas, por último estaremos muy presentes en internet ya contamos con blog y canal de videos donde ya hemos subido videos, fotos y crónicas, pronto estaremos presentes en las redes sociales haciendo un twitter **@aspemad** y una **pagina de facebook**.

Esta asociación tiene 5 socios fundadores cualificados con mucha experiencia en el mundo del frontenis, uno de ellos es monitor, si queréis uniros a esta asociación no lo dudéis y poneros en contacto con nosotros.

Junta Directiva de ASPEMAD

Liga Andaluza de Frontenis Preolimpico 2013



LIGA ANDALUZA 2013 FRONTENIS PREOLIMPICO

Todo empezó como un proyecto allá por finales de 2012 y aunque no estábamos muy seguros de conseguir sacar esta liga adelante, gracias al esfuerzo sobre todo de los clubes participantes lo hemos conseguido, **C.F. Montefrío (Granada)**, **C. F. Jaén**, **A.C.S. Écija (Sevilla)**, **C. R.Torredelcampo (Jaén)**, **C.F. Marbella (Málaga)**, **C.P. Benahadux** y **C.F. Abrucena (Almería)**. Debido a lo extensa de nuestra comunidad autonómica, son muchos los kilómetros que hemos tenido que recorrer, lo que da más valor aún a que haya sido todo un éxito, tanto en lo deportivo como a nivel de organización. En el apartado organizativo tenemos que agradecer tanto a la



Federación Andaluza de Frontón como a los respectivos **Ayuntamientos** de cada municipio su apoyo y colaboración, y en el apartado deportivo es de obligada mención felicitar a **Distiport** los cuales se ofrecieron a que fuese su pelota **Oxone Swift** la oficial para nuestra liga, siendo una protagonista importante del juego en todas las jornadas.

Sinceramente a título personal y creo que hablo por todos, lo más importante no ha sido quién ha resultado campeón o quién ha quedado en último lugar, lo más importante ha sido como ya he dicho antes, conseguir sacar esta liga adelante, y sobre todo que se haya hecho en un marco de deportividad y compañerismo insuperable, eso es lo mejor, ahí todos hemos sido los campeones.



Club Frontenis Montefrío

Campeón de la I Liga Andaluza de Frontenis Preolimpico

Aunque como ya he dicho antes lo más importante no ha sido la clasificación final, la detallo a continuación, decir que hasta la última jornada hasta cuatro equipos se jugaban el segundo puesto, quedando la clasificación final con el equipo de **C.F. Montefrío** en primero lugar, en segundo lugar **C.F. Jaén**, en tercer lugar **A.C.S. Écija**, en cuarto lugar **C.R. Torredelcampo**, en quinto lugar **C.F. Marbella** y en sexto lugar los equipos **C.F. Abrucena** y **C.R. Benahadux** representando a Almería.

Por ser el primer año, aparte del trofeo de los tres primeros clasificados, hemos entregado un trofeo como recuerdo a los otros tres participantes. En la fotografía de derecha a izquierda **D. Francisco Ros**, presidente de la Federación Andaluza de Frontón, dos de los jugadores del equipo campeón C.F. Montefrío, **Francisco Lara** y **Jorge Adamuz** y por último **D. Agustín Larraza**, juez territorial y gran colaborador en todo lo relacionado con el Frontenis y la pelota. Debajo de estas líneas una foto con más detalle del trofeo entregado a los campeones.

Ya tenemos en proyecto la liga para la temporada 2014, estamos trabajando para ver si otros equipos de Andalucía se animan y conseguimos una liga más fuerte aún, hay muchos clubes con capacidad para participar, ahora hay que animarles a que lo hagan.

Miguel Ángel Rodríguez Mejías

Presidente del Club Frontenis Marbella

La Pedrera



Son geniales. Su personalidad es intrínseca, es decir, disfrutan del momento constantemente sin pensar en lo que pueda pasar, son “kamikazes” sin miedo a nada, son auténticos. Hablo de los niños.

Todos hemos pasado por esa edad, y hemos experimentado ese entusiasmo innato, ese preguntar por todo, tener interés por todo, disfrutarlo todo; y a medida que creces las preocupaciones y un estilo de vida más complejo se va implantando en nuestra personalidad y, si no lo remediamos, vamos perdiendo esa vitalidad. **Tratar con niños**, y ser consciente de su autenticidad y entusiasmo, te hace ver las cosas de forma diferente, te hace mejorar, te hace aprender de ellos.

Por ello recomiendo que todo aquel que pueda crear una escuela, y aquellos técnicos de Frontenis que ya la tienen seguro que respaldan este consejo, lo hagan, pues los beneficios superan con creces el cansancio y los problemas, si estamos preparados y somos conscientes para recibirlos.

Esto en cuanto a la figura del técnico en Frontenis. Y, **qué impacto tiene el Frontenis en los niños?** No penséis, ni mucho menos, que las mejoras de aquellos niños que se dedican al Frontenis sólo se manifiestan en la pista. Nada más lejos de la realidad. Me encantaría que todos los lectores que estáis leyendo este texto pudierais ver la cantidad de fotos, experiencias y escritos que se han dedicado todos los chicos y chicas, que compiten y conviven todos los veranos en los torneos de categorías inferiores (entre 12 y 19 años), los cuales hacen públicos a través de sus redes sociales. Son emocionantes.

Desde aquí agradezco personalmente a los entrenadores, organizadores y directivos que actualmente han puesto toda su voluntad en hacer posible estos torneos, **estáis creando el mejor futuro posible.**

Mi generación pasó por esas experiencias en el pasado, y quizá gracias a ello hoy estoy, y como yo podría citar otros casos, intentando aportar y hacer crecer a nuestro deporte, nuestra pasión, el

Frontenis, porque de una u otra forma quiero que este estilo de vida continúe, me siento en deuda con todo lo que el Frontenis me ha aportado.

Muchos de estos chicos y chicas han recorrido el país de punta a punta, han disfrutado de su deporte y han vivido aventuras y experimentado sentimientos que el 99% de las personas de su edad no han llegado a sentir ni de lejos. Probablemente los chicos y chicas de 15 años, por ejemplo, de su alrededor estén preocupados en ir a clase, juntarse con sus amigos e ir al cine (sí, voy a pecar de inocente), mientras nuestros futuros campeones viven experiencias que no te las dan los años, sino el estilo de vida.

Estas líneas que escribo a continuación van dedicadas, como el resto de mis escritos, a todos los lectores, **pero en especial a vosotros, los futuros campeones** Habrán victorias y derrotas, gente seleccionada y gente que lamentablemente no lo estará, pero no cometáis el error de valorar vuestra vida deportiva en base a un partido o en base a una decisión técnica, porque estaréis echando a la basura todos los momentos increíbles que habéis vivido o os quedan por vivir.

He conocido a supercampeones que sólo han triunfado de cancha para adentro, y jugadores con pocos triunfos disfrutando del Frontenis y de su ambiente con todo su ser.

Dicho esto, pelear con el alma por la victoria dentro de la pista, al fin y al cabo ponerle la guinda al pastel siempre deja mejor sabor de boca.

Mi nombre es Pau Galindo Fuentes, y me presento aquí, en la última estrofa del texto, porque esta sección no trata sobre mí, trata sobre nuestros futuros campeones.

Un saludo a todos los lectores de la Revista Frontenis.

Pau Galindo Fuentes

@paufrontenis

frontenisdelolindo.wordpress.com

La Pedrera



Campeones de España 2013



Sara Medivilla, Ana de Francisco
Sara Ibáñez



Gustavo Vidal, Guillermo Ortega
Eduardo Acosta



Adrián León, Jesús Hamid
Gustavo Vidal



Lidia Simón
Miriam López



Inés Tomás
Andrea Micó



Mónica Hernández, Mar Cuevas
Lucía Pérez



José Francisco Alpáñez
José Javier Hernández



Adrián León, Javier Guigou
Manuel Morales

*Llegar a ser #1 no se consigue sólo con trabajo, ya que todos trabajan.
Se consigue con actitud ganadora y un deseo ardiente de conseguir el propósito definido.*

Rebanando desde México



“SE ACERCA LA COPA DEL MUNDO”

Por todos es sabido que el deporte del Frontenis en nuestro país actualmente está dividido, por un lado, el gran impacto generado por **MX FRONTOUR** en este 2013 ha causado una enorme cantidad de comentarios en todos los sentidos, la mayoría de ellos favorables por el cambio tan notorio que se palpa y que se vive en cada una de las seis sedes que hasta ahora han recibido, desde mayo hasta agosto, a la gran constelación de estrellas que se han brindado y entregado lo mejor de sí mismos para regalarnos un espectáculo sin precedentes alrededor de la república mexicana. Los frontones de Los Pinos en Guadalajara, del San Isidro en Torreón, del Punto Verde en León, del Deportivo Contry en Monterrey, del Club Campestre en Lagos de Moreno y de la Unidad Deportiva Municipal en Huamantla, han sido testigos de las más espectaculares jugadas que todos y cada uno de estos grandes pelotaris ofrecen cada vez que se presentan dentro de nuestros majestuosos muros verdes. La gran innovación que **MX FRONTOUR** otorga al mostrarnos a binomios que nunca antes habían jugado juntos, es indiscutiblemente un ingrediente especial y muy novedoso que nos permite presenciar encuentros únicos y llenos de emoción que a la vez despiertan un interés distinto entre los miles de aficionados que gustan de esta disciplina de la pelota vasca en todo México. Las clínicas impartidas de manera totalmente gratuita a los pequeños que practican este deporte, por parte de los mejores del mundo, es algo que llena de inigualables satisfacciones a todos los que forman parte de ellas, niños, entrenadores, padres de familia, jugadores, comités organizadores y staff, advierten el gusto que se experimenta en cada una de estas inolvidables sesiones. La formación y capacitación para entrenadores en los diferentes estados del país es otro punto a favor. Las transmisiones a través de internet logradas por especialistas en la materia con gran profe-

sionalismo y una indiscutible calidad, la presencia permanente de Jorge Frías dentro del Tour, además de la participación de frontenistas de otros países en los eventos categoría GOLD que reparten una bolsa mucho mayor a los eventos categoría MASTERS y que le dan el tinte de internacionales a estos torneos, entre muchas otras cosas, son factores que evidentemente crean esa evolución y ese progreso que el Frontenis venía necesitando desde hace muchos años. Una imagen positiva en todos los sentidos y el apoyo incondicional que la marca **SUPER BOTE** y su Director General, el Ing. Sergio Michel Brambila, patrocinador oficial de este movimiento, están brindando a **MX FRONTOUR**, son elementos que fortalecen todo lo que esta empresa tiene proyectado llevar a cabo dentro de sus objetivos que cada vez son más claros.

Por su parte, la **FEDERACIÓN MEXICANA DE FRONTÓN** ha hecho lo propio para no quedarse atrás y promover también una serie de torneos con bolsas mucho muy atractivas en diferentes ciudades de México con el apoyo de algunos clubes deportivos y de ciertas asociaciones estatales que confían en nuestra máxima autoridad, misma que finalmente se ha “puesto las pilas” para trabajar en pro del Frontenis. Encontraron el recurso económico que tanto se había necesitado y hoy está ahí, listo para disputarse entre ese otro grupo de frontenistas que de igual manera buscan los mejores beneficios para sí mismos. Creo que esto es precisamente lo más rescatable al final del camino, quien sale ganando es el deporte a través de la promoción y de la difusión que tanto necesita, más allá de los intereses que puedan existir en cada uno de los grupos, sean de la índole que sean, ahora cada quien elige a que torneos asistir, jugadores y aficionados tienen la oportunidad de ir a donde deseen y de evaluar que es lo más conveniente para cada quien. Se vale, que bueno que esto suceda.

Rebanando desde México



Las preguntas obligadas son: ¿Qué pasará con la participación de México en la Copa del Mundo de Frontón de 30 metros que está próxima a realizarse en Le Haillan, Francia?, ¿Quiénes cargarán con la enorme responsabilidad de lograr esas obligadas medallas de oro que estamos acostumbrados a obtener en este tipo de justas internacionales, jugadores o directivos?, ¿Quiénes formarán parte de esta Selección?, ¿Se alcanzarán los objetivos?... Ojalá que sí, como mexicanos y como enamorados del frontón todos lo deseamos, aunque de sobra se sabe que la tarea luce bastante difícil. Sin embargo, la oportunidad esta ahí y se presenta para todos aquellos jóvenes si es que se les brinda la oportunidad de representar a nuestro país en este importante evento.

Por lo pronto se tienen tres importantísimos torneos en este mes de septiembre y de fiestas patrias, el primero de ellos pertenece a **MX FRONTOUR** y se celebrará en el Club Campestre de Querétaro los días 6, 7 y 8 con un evento categoría **GOLD** que repartirá \$ 285,000.00 pesos y que contará con la presencia de destacados pelotaris españoles, franceses y estadounidenses, además de toda la constelación de estrellas mexicanas que formarán parte de éste. La semana siguiente, esta misma empresa organiza, en coordinación con el Club Providencia de Guadalajara, la octava fecha del

serial que tendrá también carácter de internacional con un evento categoría **MASTERS** y una bolsa a repartir de \$ 175,000.00 pesos. Mientras que a la par, en la ciudad de Aguascalientes, la FMF convoca a un torneo que anuncia una bolsa de \$ 320,000.00 pesos dentro de las instalaciones del Club Campestre de esta ciudad. En resumen, del 6 al 15 de septiembre, el Frontenis mexicano repartirá **!!! \$ 780,000.00 pesos en tres torneos abiertos !!!** Es increíble, algo nunca antes visto en la historia de nuestro deporte, parece una locura pero es cierto. ¿Será que al fin el frontón ocupará el lugar que merece?, ¿Voltearán hacia nosotros los medios de comunicación y la iniciativa privada para apoyar un deporte lleno de espectáculo que pide a gritos colocarse en otro nivel? Deseo en verdad que este sea el inicio de una nueva era, el Frontenis lo amerita y **TODOS** nos veríamos beneficiados en **TODOS** los sentidos. ¿Usted que opina?

Hasta la próxima !!!

Lic. Roberto Pólit Calderón
Gerente de Operaciones
MX FRONTOUR
robertop@mxfrontour.com



Organización



Colaboradores de este número:

Carlos Domínguez
Enrique Palomero
Federación Española de Pelota
Javier Ribas Talens
Juan Antonio García Santurde
Roberto Polit
Unai Bartolomé

Suscríbete en : todo.frontenis@gmail.com

Si quieres suscribirte para recibir la revista en tu correo, dímelo enviándome un correo a la siguiente dirección:

revista.frontenis@gmail.com

La revista frontenis tiene ya 3500 lectores directos (2500 suscriptores y 1000 lecturas web). Es un orgullo y una alegría para todos los que realizamos esta revista mensual.

Muchas gracias

DISCLAIMER

EL EDITOR DE LA REVISTA FRONTENIS NO SE HACE RESPONSABLE DE LAS OPINIONES Y COMENTARIOS EXPRESADOS POR LOS COLABORADORES EN SUS ARTÍCULOS

<http://www.todofrontenis.eu>

Desde la contracancha



Han empezado las ligas. A pesar de las dificultades, sobre todo económicas, de los equipos participantes, estamos ahí. La base principal del frontenis ya está en marcha. Como siempre.

Ahora toca empezar a pensar qué nuevos alicientes debemos poner en marcha para que el frontenis se active. Sigo pensando que si no hay ideas nuevas, lo mejor es copiar. Podemos tomar como modelo a un deporte que, gracias a su sistema de organización, permite que el no federado tenga competición. Mucha. Me refiero al pádel.

Sus ligas privadas, sus sistemas de competición, su clasificación por niveles, su publicidad, todo esto hace que el número de practicantes aumente de manera exponencial. Tal vez por aquí, sentándonos a pensar en ello, podríamos animar a un montón de raquetistas a que se sumen a nuestro deporte. Para ello hace falta coordinación. Y nadie mejor que las federaciones. Con trabajo, con ilusión y con conocimiento.

Javier Ribas Talens

Autor del libro "Diez primeras lecciones de Frontenis"

Campeón de España de Frontenis y Paleta Goma

<http://hablemosdefrontenis.blogspot.com>